

Murcia Nueva

Director: RODRIGO SORIANO

SEMANARIO RADICAL

SUSCRIPCIÓN

Murcia: Un mes. . . 0'30 Pesetas
Resto de España: trimes-
tre. . . 1
Extranjero: Año. . . 5
No se devuelven los originales

Número suelto 10 centimos

Ha sido nombrado redactor jefe de MURCIA NUEVA, nuestro querido amigo y correligionario D. Blas de Herrera y Valero.

EL GARROTE Y EL BÁCULO

La explotación de los brutos

Tan cansados estamos de oír barbarizar en lo que afecta a las escuelas laicas, que a algunas despostraciones hemos de contestar con cuatro verdades de esas que desnudan a los del báculo, que simboliza la cayada del pastor, y que ellos intentan convertir en garrote.

Claro que todo eso es pura ilusión, pues nada hay más lejano de esos mequetrefes, que por algo el vulgo les llama palabra que está en pugna con la de macho. Pero a pesar de todo, nos sentimos magnánimos y a concederles vamos unas líneas de este periódico, que tiene fin más alto, mas las circunstancias nos obligan a descender hasta ellos.

Mitín contra las escuelas laicas. Así como sueña, es lo que quieren hacer los carcas murcianos, hoy en el Teatro-Circo de esta capital, para lo que han arrendado el precitado coliseo, en ciento cincuenta pesetas por una sola mañana.

Han confeccionado un programita que se las trae, como decimos en el lenguaje vulgar. En él hay de todo, desde el santo varrío hasta la matchichá; desde el pange lingua hasta el tengo una pulga dentro de la camisa. Además en los intermedios se leerán la bendición apostólica del Papa y las estafas de Sor Cándida por el Sr. Pavilo, a más del cuplé El grillo interpretado por uno de los familiares del Obispo, en paños menores.

Desde luego que Su Ilustrísima asistirá a la representación ejecutando alguno de los números anunciados en el programa o la canción El randa, si el público lo pidiera, canción hecha expresamente para el organizador de la fiesta.

Nosotros si no es muy cara la entrada, prometemos asistir al espectáculo, aunque si rogamos a los organizadores nos envíen a decir que "traje" debemos llevar, si el de etiqueta o el de guerrero, que también lo tenemos.

Debe ser espectáculo gracioso el que se celebre. Porque al fin y a la postre, suponemos será divertido todo lo que se haga mañana en el teatro.

Nosotros rogamos a nuestros amigos la asistencia a ese celebrísimo acto.

Los católicos de Murcia, como los de todas partes, no quieren la escuela laica, porque con la religión, con ese aborto que se llama fe, explotan la ignorancia de los que desgraciadamente no tienen cultura.

Para ello dan mítines a los que asisten obispos que se benefician, en sus diócesis de más de CUARENTA MIL DUROS al año, mientras los pobres, esos a quienes ellos hipócritamente alaban, se mueren de hambre. Bueno será que todos nos vayamos conociendo, para que cada cual se quede a la carta que quiera, pues nosotros dejamos a cada cual a su libre opinión, sin obligación de escuela católica o laica.

Ellos no; para poder vivir a sus anchas necesitan brutos que pasen por lo que ellos quieren, mientras se comen su buen cocido; y los otros, los ignorantes o imbéciles, que de todo hay, mueren de hambre en oscuras y miserables viviendas. Y es que como dice el refrán: «Una cosa es predicar etc.»

En la cabeza del que ratiocina, no cabe el porque de esa oposición a la escuela laica. Cristo predicaba, pero no obligaba, pues eso está en contra del sentido común. Mas ellos saltando por encima de todo, sin tener en cuenta que las personas sensatas tienen que descubrir el juego, hacen lo que pueden por defender las habichuelas que cada día, gracias a una redentora cultura, van estan-

do más lejos de la boca de los explotadores de la ignorancia.

¿Por qué queréis hacer obligatoria la enseñanza católica? ¿Es que no confiais en que sin la obligación la busque alguien? ¿Es que queréis repletar vuestro peculio a costa de pobres ignorantes? ¿Es que disminuye el dinero de San Pedro? ¿Es que los obispos se quieren apoderar de más de CUARENTA MIL DUROS al año, aprovechándose de la enseñanza católica obligatoria?

Bien claro se os ve el juego. Por eso el Cristo cuyas doctrinas falseáis, os arrojó del templo como viles mercaderes. Nosotros por nuestra parte, os escupimos al rostro y si se presenta ocasión, con el garrote convertido en báculo, al contrario que vosotros, os calentaremos las espaldas.

Y, hasta que queráis probarlo.

Hemos leído una invitación para el mitin con las Escuelas laicas firmada por una señorita «contrahecha», secretaria de una Asociación religiosa. ¡Lastima no hubiera podidooger unos calzones, y así se dejaría de semejantes nececes.

Vida política

Sigue el jefe del Gobierno mostrándose tan radical como desde que tomó posesión, con la limpieza que se sabe, de la presidencia del Consejo de ministros.

Ni Narvaez ni González Bravo, hubieran hecho más que él, de ocupar el Poder, el domingo que se celebró en el Frontón Central el mitin para solemnizar el triunfo electoral del día 8 de Mayo.

Las tropas de la guarnición, acuarteladas en la plaza de Toros, dos regimientos de caballería de Vicálvaro.

En las afueras del Puente de Toledo, en un parador, un regimiento montado del destacamento de Leganés.

Los patios de Gobernación y otros edificios oficiales atestados de guardias civiles y de seguridad.

Y coronando todas estas medidas, un bando impreso con la fecha en blanco, declarando a Madrid en estado de sitio.

¿Quién puede dudar de que el que hace todo esto con motivo de la celebración de un mitin es todo un demócrata? Sólo el que no crea en D. José.

Y si en la jornada electoral para diputados a Cortes y sus derivados se ha conducido el Sr. Canalejas como un reaccionario, de igual manera se ha portado en la elección de senadores.

En Madrid ha hecho que el candidato conservador y el de la Defensa social hayan alcanzado votación más alta que los candidatos liberales; en Murcia ha dejado el campo libre a los laciervistas, y en otras provincias ha prestado su apoyo a los candidatos conservadores.

Por algo desapareció para él, para el señor Canalejas, la implacable hostilidad.

No sabemos si por inspiración del jefe del Gobierno, aunque motivos hay para sospechar que sí, o por cuenta propia, el gobernador de Valencia, tomando pie de una manifestación hecha a Rodrigo Soriano, ha realizado una salvajada, por consecuencia de la cual murió un teniente de seguridad y fueron heridos y contusionados crecido número de ciudadanos pacíficos, que asistieron a aquel acto político en conciencia de que se les había de respetar un derecho que otras veces se les respeta.

Tras de aquella primera salvajada se ha cometido otra, cual ha sido la de que se haya maltratado cruelmente a muchos de los detenidos; cosa por cierto nada nueva en este país de gobernantes con menos pudor que sentido político.

La reprochable conducta de este poncio no ha merecido el menor reproche del jefe del Gobierno. Antes al contrario, en lo que

se refiere al conflicto que provocó la ha en-contrado correctiva, negando lo que focal al trato de los detenidos. Acerca de este particular ha llegado a decir el hombre de los latifundios que le basta a un ciudadano en nuestro país, ser detenido para que esa sola cualidad le libre de ser maltratado.

¿Parece mentira que quien afirmó que toda España era Montjuich cuando se protestaba contra los tormentos infligidos a los presos en dicha fortaleza, lleve su desapresión al extremo de sostener hoy que no se maltrata a los detenidos? Sin duda para algunos políticos burgueses, la temperatura descende a medida que alcanzan elevados cargos.

Llegó hace algún tiempo a Barcelona Eugenio Fendhel, corresponsal de un diario de Kief. Visitó Museos, Centros, Ateneos, etcétera, enviando correspondencias, acerca de ellos al periódico por cuya cuenta viajaba. Trasládose hace algunos días a Zaragoza, y de allí, acompañado por una pareja de la guardia civil, fué conducido a Barcelona a la jefatura de Policía. ¿Qué había pasado? Nada; que el Gobierno que preside el señor Canalejas había dado orden de que el periodista ruso fuese embargado en el ímber bu-que que saliese de Barcelona para un puerto de su país. ¿Por qué esto? Porque si

Hechas algunas reclamaciones contra tamaña demasia, y habiendo informado favorablemente el consul de Rusia, respecto al detenido, se modificó la orden, indicando al citado periodista que en vez de cumplir la anterior se le concedía un plazo de tres días para que abandonase a España.

Siendo esto también arbitrario, se ha formulado nueva reclamación, pero ignoramos hasta ahora el éxito que ha tenido.

Lo que no cabe desconocer es que la conducta en este asunto del Sr. Canalejas, de ese político a la moderna, deja en muy mal lugar a España.

Breve es el tiempo que lleva en el Poder el auxiliar de Maura, el que se prestó a hacer el juego del que concitó el mundo civilizado contra nuestro país; pero aun siendo poco, es lo suficiente para que haya demostrado a donde llega un político insincero y ambicioso, y para que las gentes, no queriendo sufrirlo más, se dispongan a echarle del Gobierno de la manera que se merece.

Procurando a la vez hacer saltar el régimen político que le elevó al Poder para realizar fines tan mezquinos.

Pablo Iglesias.

SEMBLANZA

Joven, calvo, trepado, con bigote. Con aureas gafas; diputado agrario; Estudios, elocuente y digno brote. De un letrado de genio extraordinario. Sin más apoyo que su férrea boca. Que lanza mil palabras por segundo. Logró consolidarse allá en Daroca. Siendo la admiración de todo el mundo.

Es un héroe sin par; pues yo discurrí, que es preciso tener la lengua viva. Para catequizar tanto baturro. Gastando toneladas de saliva.

Otro hijo ilustre tiene Murcia ahora; Daroca un diputado diligente; Su padre un censo más que lo devoraba. Y el Congreso un discurso permanente.

Pape Luis.

CRÓNICA

Modismos sociales

Si ciertos procedimientos en los trámites jurídicos son en España un modismo; no por reforma del Código, que huele a rancio en demasia, sino porque así conviene a jercarcas y a señores de horca sin cuchillo.

Yo, aunque de corta vida en este planeta bendito, puedo recordar sin hacer esfuerzos que nos están veados a los nombres que habitamos el planeta del cual procedo, algún caso que lo pruebe sin lugar a dudas.

Para ello, no necesitare remontarme a la época de la Nanita, porque cuando tuvo lugar la existencia de la tal dama, no estaba por acá, y mal puedo saber nada; me bas-

taré recurrir a la etapa última del gran señor de la barba; ese señor que inició en el Poder la gran reforma del Régimen local, — ¡requiems cant impati! — y que hubo de llamarme para mi solito, la señora del treinta y seis, siquiera por el empeño que tenía en que le aprobasen los Padres Santos de la Patria, el tal artículo, y por el papel que estos emplearon para presentar enmiendas a su redacción y sentido.

Pero bien, como para aludir al Reverendísimo Sr. Maura, basta con estampar su nombre, hecho queda. Y con esto se recordará a la víctima de sus procedimientos, que se llama D. Juan Macías y del Real, contra quien se desató la sagacidad y la colera de todo un Ministerio, acusado por al tal señor de un delito de prevaricación que nadie se tomó la molestia de averiguar si existía, y que por el contrario si se aperearon para convertir al acusador, en reo, y a los acusados en fiscales, como remedio único de zafar el bullo para quedar a cu-

bierto del entredicho. Procedimiento novísimo fue aquel que por sus trazas, escandalizó a la Sorbona de Roma y a todo el mundo jurídico; pero, que a pesar de la tremolina que se armó, y de que «lus y vagut-bráfos» era el lema de aquel proceso, se continuaron las tramitaciones vergonzosas para el mundo civilizado. Y efectivamente, se abogó la luz y ahorcaron a los taquígrafos, y el resultado fué admirable: Se condenó a D. Juan; ¡por algo D. Juan es el temido caballero de la doncella española! Y, eso no fué todo, queridísimos hermanos, pues que en aquella ocasión, hasta el andante caballero prototipo característico de la hidalguía española, según fama de que gozáis en mi país, se guardó muy mucho de desfacen entretantos por si topaba con alguna manada de borregos o con algún molino que le tambalease y le ficiese polvo los pobres huesos, que a veces sus apas, son la corte de fogados que os administran la justicia a tanto el pelo.

Libre Dios de incurrir en cosa que encerramerezca las apreciaciones torcidas de esos rectos señores, que si fuere así, buena que daría mi estampal.

Así pues, pienso en el dulcísimo nombre de Jesús! — que se ha procedido contra un poeta que se llama Pedro Lara Carrillo. Los procedimientos jurídicos, han sido idénticos a los que se emplearon contra el señor Macías. Es decir, que se le ha convertido de fiel intérprete de una popular acusación en reo por calumnia. ¡Donosa manera de salir del paso es esa!

Pero, ¡oh hidalguía de la raza y preclaridad de los barones, por esta vez, ha quedado a salvo el honor caballeresco, mediante el perdón, concedido por el querrellante!

No esperaba tal desahucio del entuerto por quien fomentó el desaguado. En Dios juró y no en vano, que no creía, tal. ¡Y no digo mi sentir, que mala suerte me guíe! ¡No; no lo creía! Y a fuer de sincero, pienso que es este un proceder que se pondrá en moda para satisfacción de culpables y abundancia de infolios, que serán más a medida que aumenten los benedictos y desvergonzados, que sabedores de que han de perdicionarios, se atreverán hasta con la luna, y es preciso, también con el de Halley, que según, y porque ha pasado de largo, le llaman ya el cometa bravucon.

A fe, que si esto sigue así, y sigiendo en vosotros la bellacada, tendré que retor-nar a mi planeta y poner de manifiesto que aquí, vivis plagados de inconsecuencias, y de modismos tiránicos y adulativos. Porque en España, es moda llamarle vintoso a quien nada hace en su vida; y loco, a quien dice la verdad; héroe a quien cumple en su carrera como debe, y ladrón, a quien roba un pan por hambre; eminente al mediocre e inteligente al que a todo se conforma; pundonoroso y honorable a quien tiene decoro y se cae y biza; y fantoche, a todo esto les diré a los míos, y además, que, seis el alma de Sanche y no el espíritu de Don Quijote.

Naturalmente, que si Boscaque se ha

llevado el vehículo que aquí me trajó, tendré que tirarme al río, medio único de locomoción novísima, para ir a mi país, donde sacaré patente de inención.

Cristino Martínez.

Pondrá el Sr. Gobernador en práctica el cumplimiento de la R. O., últimamente publicada contra frat-

les y monjas?

Lo preguntamos porque así librará a Murcia de una plaga terrible que lo acapara a todo.

De no hacerlo, prometemos recordárselo continuamente.

El estertor de la muerte

Las últimas convulsiones, el estertor de la muerte de una farsa sin límites, se pone de relieve en los actos grotescos, en las farroneras de esa gente intransigente y necia, que tomando el Cristo por bandera, solo piensan en enriquecerse a costa de los tonos, y vender por un puñado de plata, mas o menos porción de gloria eterna.

La ola negra, que arrojada de otros países, porque cual sombra del manzanillo mata cuanto cobija, ha reconcentrado sus fuerzas en nuestra pobre España, que es cualida, sin alientos y atemorizada por el estruendo de la soez gritería de esos eunucos, se entrega como víctima espiatoria dispuesta a que de su lacerado pellejo, arranquen los fariseos modernos las últimas tiras, lo poco ya, que de valor le queda.

Los Gobiernos pesimos, atados como perros falderos al dogal del Vaticano, cooperaron con sus torpezas, con la falta de energías, con sus servilismos y sus apatías, a que como yerba parásita se apoderara poco a poco de la nación, manadas de hombres, que nuyendo del trabajo, de la virtud, más grande que dignifica al hombre, se encerramereza las apreciaciones torcidas de esos rectos señores, que si fuere así, buena que daría mi estampal.

Bravuconadas, amenazas y espantos infalsos arrojan a todas horas contra los hombres libres, esa clerigalla, que creyéndose seres superiores aspiran otra vez a conquistar los diezmos y primicias que hacían engordar sus deformes panzas, y el derecho de pernada como legítimos herederos de esa Corte celestial, con angeles patudos y virgenes más o menos falsificadas.

El principio del fin está cercano. Como potente valla se levanta contra ellos el muro de libertad de conciencia que caracteriza al hombre, y como insectos viles caeran bajo el peso de sus inmorales viles.

Es el todo el furor que contra las escuelas laicas hoy demuestran. Quien teme un peligro, procura destruirlo.

Por eso trinan furiosos, y embaucando beatas somnolientas y hombres obtusos, celebran esos actos antipáticos, pedestres e insensatos que llaman mitin contra las escuelas laicas.

El estertor de la muerte, son vuestros desplantes.

Risa nos causan y con la risa en la boca, nosotros decimos al veros.

La día próxima.

El estertor de la muerte

Los pocos días de llegar a esta capital, los individuos del cuerpo de Seguridad, se fueron dando a conocer por sus dragonianas medidas y su mal talento, cosa que a primera vista apenas si se le daba importancia; pero paulatinamente se fué comprendiendo que los guardias de Cierva estaban confeccionados con un molde especial, solo para amolar al hombre humano.

¡Si serán los beatos pocos animales!

El Sustituto.

La concentración republicano-socialista

Una renuncia.—¿Por qué?—Ejemplo saludable. —Un nombramiento.

Como nuestros lectores saben por la reseña que de la última reunión publicábamos en nuestro número anterior, fueron nombrados para representar al Comité del partido republicano radical en el Directorio de la Concentración republicano-socialista, el vicepresidente y el vocal de aquel D. Luis Guirao Cañada y D. José Guardiola Yelma, respectivamente.

Los señores Guirao Cañada y Guardiola después de ostentar ocho días la representación que los radicales les confiaron, han renunciado a ella y como tal renuncia nos ha extrañado y pudiera ser comentada de diverso modo, según el carácter y las intenciones del comentarista, para conocer a fondo el motivo que tuvieron hemos interrogado a uno de dichos señores, al primero que hemos visto quien nos ha dicho:

—Aceptamos el representar al partido radical en el Directorio de la Concentración porque tal cargo además de ser un honor es un pacto de lucha, y nosotros somos de los que nos gusta sacrificarnos por nuestra causa.

Nuestras intenciones en esta como en toda ocasión eran excelentes en beneficio de las ideas republicanas. Hasta nosotros ha llegado ciertos rumores propalados por individuos pertenecientes a una agrupación republicana no incluida hasta el día en la Concentración, dejándose llevar por pasiones que no debemos sentir los que nos inspiramos ante todo en el bien del ideal, ó equivocados en absoluto en cuanto a nuestra actitud respecto a las relaciones de los republicanos. Tales rumores nos han herido un tanto en nuestro amor propio, sin que para nada nos hayan molestado en nuestro entusiasmo republicano y para dar una prueba más de que ponemos toda clase de facilidades para la buena armonía de los elementos republicanos y para demostrar que no tenemos otras aspiraciones que las que legítimamente tiene el que ha luchado con una y entusiastamente por una causa política hemos presentado la dimisión de representantes del partido radical en el Directorio de Concentración, creyendo así hacer un beneficio a esta.

Tal ha sido el motivo que para renunciar hemos tenido; el procurar siempre y en todo momento favorecer con nuestro sacrificio personal la causa republicana.

Por nuestra parte sentimos grandemente la renuncia de nuestros amigos, pues ambos poseen méritos más que suficientes para desempeñar esos u otros más elevados cargos. Pero nos congratula ver la abnegación de nuestros correligionarios; abnegación más digna de encomio cuanto que sus muchos méritos personales les dan cierto derecho a que de ellos no se exijan semejantes sacrificios que voluntaria y desinteresadamente ellos mismos se han impuesto. Sirva el acto de los señores Guirao y Guardiola de saludable ejemplo a todos los republicanos como el mejor medio de que en Murcia pueda llegarse a formar un gran partido republicano, tan debilitado hasta hoy por intransigencias y deslealtades de los que por todo mérito no pudieron presentar más que una ambición ridícula ó una necia soberbia.

Comunicado al Sr. Presidente del Comité radical la renuncia de los señores Guirao y Guardiola, se reunió nuevamente en Junta dicho Comité, eligiendo para que lo representen en el Directorio de la Concentración al presidente del mismo D. Fulgencio Martínez y al vocal D. Javier Paulino Torres.

La designación es tan acertada que ha merecido plácemes entusiastas de todos.

MURCIA NUEVA es el periódico de la localidad que más ventajas ofrece a los anunciantes, tanto por el número de ejemplares que edita, como por la baratura del anuncio.

"PATRIA"

Sociedad Anónima de Reseguros y Seguros Generales

CAPITAL: PESETAS 5.000.000

DESEMBOLSO ESTATUARIO PESETAS 500.000

Domicilio social: Plaza Santa Ana, 24, principal, Barcelona

Seguros contra incendios á prima fija

Seguros contra enfermedades á prima mensual de pesetas

110, 185, 220 275 y 330

Representante: D. Enrique H. Herrera, Mariano Padilla, núm. 37, Murcia

Se solicitan agentes

misma raza, enloquecidos por la ambición, cometiendo crueldades horribles, destruyéndose unos á otros, cual si todos no fuesen hijos de esa madre que llamamos Naturaleza. ¡Oh desdichados pueblos que arrastrados por la maldita miseria y por la cruel ignorancia en que estais sumidos constantemente, camináis al abismo tenebroso donde el tirano os espera, no con los brazos abiertos y en los labios la sonrisa que produce el amor, sino con esa mirada punzante, de odio y de desprecio, que hace que vuestros cuerpos se estremezcan con ese movimiento acompasado que en el árbol produce el leve impulso de la suave brisa!

Nuestros tiranos, esa clase que os domina tan fácilmente; que os oprime con sus poderosas garras; que usurpa con descoco vuestros sagrados derechos individuales y colectivos, aprovechándose del esfuerzo enorme de vuestro trabajo para aumentar sus ingresos á costa de vuestro sudor y vuestra sangre muchas veces, que es la que consolida su posición sobre los malditos muros de vuestra ignorancia.

Son tan críticos los momentos que vosotros los que con vuestros brazos de acero dais impulso á la actividad humana elevando con asombrosa rapidez las pirámides del progreso, no debéis ser, ni siquiera un momento indiferentes á nada de cuanto á vuestro alrededor ocurra, sino que vuestra condición de humanos, os obliga á ser consecuentes con vuestras aspiraciones, defendiéndolas allí donde el peligro sea más grande y la lucha se presente más encarnizada.

Los hombres por el solo hecho de serlo, tienen el derecho innegable de desenvolverse libremente, por completo, desligados de la tiranía que impone el derecho del más fuerte; ese derecho que tanto convencionalismo ampara y tantas injusticias envuelve entre su manto de púrpura y de oro.

Para destruir todas las injusticias que impiden al hombre ejercer sus derechos con la natural amplitud que necesita si quiere ser útil á la humanidad que le creó, es preciso que todos nos unamos con el pensamiento fijo en el ideal, luchando siempre en favor de nuestras aspiraciones políticas y sociales.

La reacción nos amenaza y es deber nuestro el estar unidos como un solo individuo para arrojarla muy lejos de nuestras fronteras, salvando así á muchos millares de seres ansiosos de libertad y del honor sagrado de nuestra querida Patria.

Mario

Murcia 2 Junio 1910.

Insistimos en nuestras afirmaciones que en los asilos de Lourdes y Purísima trabajan niños menores de 12 años, lo afirman los que han trabajado en dichos asilos y están dispuestos ha demostrarlo. La junta de Reformas Sociales tiene la palabra.

Coplas del sábado

I
Alanis ha dimitido y ha cometido un deslizo que van á subir el vino con la baja de «Al-anis».

II
Los frailes y las monjitas tienen un gran sofocón, al saber que han de pagar cédula y contribución.

III
Por no tener que comer emigran muchos obreros, y entre tanto van viniendo diez mil frailes extranjeros.

IV
Todo el que quiera patente de saber urbanidad, que se dedique á cosaco de esos de Seguridad.

V
Cartagena me dá pena y Murcia me dá dolor, cuando veo que La Cierva es de todos el señor.

VI
He leído unos pasquines en donde ví que decían, al padre Alonso Selgado catorce mil perrerías.

VII
A una escuela de frailes me llevaron á educar, y á los diez años sabía, como un asno rebuznar.

VIII
Mira si tendrán miedo los venerables, que es su mitin de paga y no de valde. Dé esta manera asistirán tres viejos á Palarea.

IX
Contra la instrucción braman los clericales

lamentaciones de la pobre criatura la dió un soberbio empujón, cayendo esta dentro de la habitación sobre el cadáver y cerrándose inmediatamente la puerta.

Todas estas maquinaciones fueron observadas por un buen número de empleados y enfermos que comentaron vivamente el hecho bárbaro y cruel, pero sin exteriorizar la protesta en forma merecida, como eran sus deseos, pues sabían por adelantado la inquisitiva represión que hubiese empleado el zar de San Juan de Dios.

Una hora más tarde se abrían las puertas del depósito para dar paso á la desgraciada Antonia, presa de un gran accidente que la tuvo largo tiempo sin sentido, asegurándonos la víctima y algunas de sus compañeras que aquella noche sufrió una fiebre altísima producto de tan terribles sensaciones.

Pero aquí entra la parte más chusca de nuestra información. Al siguiente día de ocurrir este bochornoso hecho se presentó en la Sala honda el administrador, seguido de varias parejas del cuerpo de Seguridad y de algunos individuos de la Junta protectora del citado establecimiento, algunos de ellos de ensotanada vestimenta, y sin causa que lo justificara pretendieron llevarse detenida á la pobre Antonia.

Cuanto presenciaron la entrada de los pollos del casco, recordando lo acaecido el día antes, comentaron vivamente el objetivo que les pudiera guiar al venir al establecimiento. Cuando mayor eran los comentarios que se hacían vino con asombro, empleados y enfermos, descender por la escalinata que dá acceso á las salas de enfermas á la infeliz Antonia, en medio de los guardias y seguida por los individuos de la Junta y la superiora del establecimiento.

La indignación subió de punto entre los que presenciaban el nuevo atropello que se quería realizar, no aceptando á comprender los motivos que hubiese podido tener el administrador para requerir la fuerza pública para detener á la pobre martirizada.

No había medio de que esta no fuese sacada del Hospital, pues el médico de la Sala no se hallaba presente.

Cuando principiaban á estallar las protestas y el administrador ciervuno carcunda quería imponer el orden gritando desafortadamente que él era allí el amo y no había más autoridad que la suya, apareció un doctor liberal empleado en dicho centro que goza de un gran partido. Todos sus correligionarios le rodearon poniéndole en antecedentes de cuanto ocurría.

Después de violentas discusiones volvió la Antonia á la Sala de donde acababa de salir. Y ahora se nos ocurren dos preguntas:

¿Es que de éste escandaloso hecho que ha causado profunda indignación, no tiene conocimiento el Sr. Gobernador?

Y si tiene conocimiento de este inculcable abuso de una autoridad que no goza ese administrador ¿por que no se ha incoado ya á estas horas un expediente para que abandone el cargo quien tan perversos instintos tiene?

Demasiado nos consta que el Sr. Gobernador solo ejerce de tal y como tal autoridad para echar sobre los electores republicanos la fuerza pública y escamotear actos republicanos; pero entendiéndolo bien todos aquellos funcionarios públicos que obran merced á presiones caciquiles ó con arreglo á sus instintos: nos hallamos dispuestos á todo trance á que cesen ya de una vez atropellos, indignidades, inmoralidades y todo aquello que sea depresivo para el buen nombre de Murcia; nada ni nadie nos hará cejar en nuestro empeño de desterrar costumbres medioevales pues ni las denuncias harán mella en nosotros, ni las persecuciones nos intimidarán.

Viejos y caducos mangoneadores de la cosa pública; ciervunos afeos que vais á misa y ejercéis el derecho de pernada, sacristanes y curas de trabuco, aquí estamos en la brecha, pluma en ristre dispuestos á quebrar de una vez los viejos moldes de vuestras arcaicas costumbres: ojo por ojo, diente por diente.

A ese administrador sabemos que lo apoyan elementos neo-ciervunos; pues bien, señor Gobernador; por aquí principiaremos nuestra edificante obra. Si haciendo oídos de mercader á cuanto decimos no procede enérgicamente contra ese funesto empleado haciéndole dimitir el cargo ó en su defecto formándole expediente nos habrán de oír las piedras.

Vuestro compañero, el Moreno de Valencia lee diariamente cosas muy sabrosas en la prensa de aquella capital por su ineptitud y menguado proceder. Con que; oído á la caja.

TRIBUNA LIBRE

lamentaciones por parte de aquellos habitantes.

Pero hoy sí; hoy se piden cementerios por todas partes y pilas bautismales, para que ocurra lo que á primeros del presente, que un honrado vecino de Cuevas de Rillo, fué á bautizar á un hijo suyo á la parroquia no encontrando en el pueblo al cura. Volvió otro día y tampoco estaba y entonces fué á «La Pinilla, donde tampoco se encontraba sacerdote alguno, teniendo que venir por fin después de quince días á Fuente-Alamo, plazo suficiente para que hubiese muerto el niño al estar grave, sin recibir el bautismo de manos de un capellan.

Estas son las ventajas que trae el arreglo parroquial, aunque los aludadores del Obispo digan otra cosa.

Pero lo que es más triste, lo que más hay que lamentar, es la pérdida que lloran los habitantes todos de Fuente-Alamo.

Es la muerte de su querido y caritativo párroco, causada por las desatinadas disposiciones del Obispo.

En fin, como ha de ser; misterio de sotas moradas y fraileras ambiciones!

El Obispo de esta Diócesis ha sido amenazado haciéndole víctima de los terroristas, y avisándole por pasquines que aparecieron pegados en las esquinas.

Se ignora el autor de los mismos á pesar de las gestiones practicadas.

«El tiempo» nos dirá algun día quien pueda ser.

Vergüenzas murcianas

Un bochorno más.—Un émulo de Torquemada. —Vente, nena que nos vamos al Parque.—El cuadrillero del Santo Oficio, en funciones.—Protestas, súplicas y otras zarandajas.—Al depósito de cadáveres.—Que me encierran en el calabozo, mejor.—Un accidente.—Siempre los del casco.—¿Habrá castigo?

En nuestro número anterior dabamos á conocer á nuestros lectores un hecho inquisitorial realizado en el Hospital de San Juan de Dios, por el administrador de dicho establecimiento.

Convenientemente informados hoy, ampliando el relato que hacíamos y que seguramente ha de causar una justa indignación contra los procedimientos torquemadescos que produjeron en el ánimo de euanatos le presenciaron enorme irritabilidad.

La joven Antonia Lasa García que apenas si cuenta 16 primaveras hallábase hablando con una mujer amiga que le hacia algunos menesteres. A esta sazón el administrador del benéfico centro, avisado por un caritativo familiar se presentó en la titulada «Casa honda» cogiendo «infraganti» á la pobre muchacha.

Con una irascibilidad más propia de un kaid musulmán que de una persona educada á la europea, la hizo descender de la reja. Cuando la tuvo junto á sí le dijo con sorna: «Vente nena que vamos á dar un paseo por el Parque». La aludida, conociendo sin duda los higos del administrador le pidió perdón, asegurándole que no volvería á incurrir en tan «grave» falta.

Todo fué inútil; á empujones la hizo descender al depósito de cadáveres en medio de las protestas de cuantas enfermas y empleados presenciaban la «bizarra» conducta y «humanitario» proceder del esbirro del moderno Santo oficio. Cerca ya del sitio destinado á la tortura, el «bravo» inquisidor requirió de una enfermera las llaves y lo que después de esto ocurrió despierta en una estatua la más violenta indignación, no hallando nuestra pluma adjetivos bastante expresivos para calificar tan cobarde acto.

La infeliz criatura, mujer y como tal sensible y su mucho de supersticiosa, ante la perspectiva de un tan duro castigo arrojándose ante el tirano, trenzadas sus manos en actitud suplicante y le pidió, sollozando, que la encerrara mejor en el sótano destinado á calabozo.

Es de notar que el calabozo en que la infeliz quería recluírse mejor que entrar en el depósito de cadáveres, está situado á unos tres metros del suelo, es un sótano inmundado, solaz y recreo de todas clases de insectos y roedores y que apenas si mide metro y medio de superficie.

¿Qué terror no produciría en la pobre muchacha la estancia en el depósito de cadáveres cuando prefería sepultarse en las lobregues de un sótano falto de luz y difícilmente respirable!

Las súplicas y los lloros no hablandaron el berroqueño corazón del émulo de Torquemada.

Se abrió el depósito y ante la vista de la infeliz apareció el cadáver de un hombre.

El sol un tanto avergonzado de la infamia que se iba á realizar escondió su centelleante rostro.

Los sollozos se redoblaron con mayor intensidad; el verdugo, no haciendo caso de las

Primero obligaban á pacíficos transeuntes, que se hallaban parados en la vía pública conversando amigablemente á circular y si alguno osaba contestar á los respetables del casco, alegando el derecho que como ciudadanos libres les asistía para continuar parados en aquel sitio, los respetables señores les hacían comprender inmediatamente que le pararía perjuicios graves de seguir argumentando.

En el colmo de su interés por el orden, llegaron incluso á detener por sospechoso á un redactor de este periódico que goza fama merecida de caballeroso, correcto y digno; galas que á pesar de las opiniones de los pollos del casco son perfectamente compatibles con la honrosa profesión de periodista. Pero lo más gracioso del caso es que no contentos con detenerle le amenazaron con darle de machetazos por alegar nuestro querido compañero razones poderosas para que no le tuvieren en concepto tan depresivo. Fué á sacar su cartera para identificar su personalidad y... ¡jamás lo hubiese hecho! Creyendo estos bravos que iban á ser víctimas de una agresión se arrojaron furiosamente sobre él y después de un vergonzoso cacheo, le fueron empujando bárbaramente hacia la delega, consignando en el parte, para justificar su polacada «haberle detenido por hacerse sospechoso é insolentarse».

El Sr. Pena tuvo conocimiento del hecho; pero como considera á sus subordinados como un dechado de perfecciones, se limitó á dar una insignificante reparación á nuestro compañero, que nosotros, aunque tarde agradecemos, aunque consideramos que no debía haberse molestado tan correcto jefe en dar satisfacciones de ningún género.

Botones de esta clase aunque se dice que uno solo basta para muestra, podíamos citar innumerables y todos de propiedad exclusiva de los pollos del casco.

El último alarde de autoridad—en «Valencia Nueva», «El Pueblo» y otros periódicos se denominan á estas cosas alarde de ferocidad, barbaridad é inhumanidad,—lo realizaron estos guardias el pasado domingo en nuestro Circo taurino.

Con motivo de las detenciones en forma violenta de los aficionados que se arrojaban al ruedo para demostrar sus actitudes en el arte de Cúchares, ya habían recibido los de la Seguridad abúcheos de muy respetable consideración, tanto que á uno de ellos se le enrojoció de ira el casco; pero cuando estalló el ardor bélico de estos formidables guerreros fué á la muerte del cuarto toro.

La inveterada costumbre de arrojarse los capitalistas al redondeo al doblar el último toro, determinó la acometividad. Cuando se hallaba el ruedo materialmente ocupado por el público, saltaron los del orden la barrera y sin más acá ni más allá uno de ellos, que por cierto sentíase Guerrita, y empuñaba una banderilla, desenvainó el machete, y amenazó iracundo al público. Este solo acto, nuestros queridos compañeros de la prensa valenciana lo hubiesen motejado de felón, villano, miserable y otro puñado de lindezas, pero á nosotros nos parece admirable. ¡Qué menos podían hacer estos pollos para resarcirse de la bilis tragada durante la lidia de las reses!

La escena produjo en el ánimo del público el asqueo consiguiente, censurándose en tono muy subido á nuestra primera autoridad por no restarle un poquitin de humos á los cosacos de sus subordinados. Si creen los pollos del casco que aquí pueden reproducir las polacadas verificadas en Valencia, con motivo de la llegada de nuestro entrañable director, se equivocan muy mucho. Este no es terreno muy abonado para hazanas de esta naturaleza.

Para el señor Obispo

Sin saber porque conducto ha venido hemos visto uno de los últimos números del periódico órgano de los carcas y como es de suponer, queriendo divertirse con algo, lo hemos cogido para ver las gansadas que contenía.

No nos hemos tenido que afanar mucho. En la segunda plana del místico colega, aparece una corresponsalia de Palas (Fuente-Alamo) en la que entre otras cosas manifiesta la necesidad de un cementerio, por ser muy molesto el tener que ir á enterrar á Fuente-Alamo.

Nosotros que sabemos ya varias cosas referentes á la creación de cementerios y pilas bautismales por aquel término y que no lo hemos dado á la publicidad por respeto á cierto amigo, hoy ya no podemos dejar de protestar contra esa gansada.

Todo el tiempo ha habido solo un cementerio para la villa de Fuente-Alamo y en tantos años, todavía no se ha llenado de cadáveres, ni es fácil que se llene, no habiendo nun-

La unión es la fuerza

Muchas veces he reflexionado ante las injusticias humanas y no he podido yo mismo contestarme á las preguntas que mentalmente me hacía. En ese momento veía al ser humano, con su poderosa inteligencia, luchar denodadamente, con el laudable fin de arrancar á la Naturaleza la luz de la verdad, la luz del progreso. Pero muy pronto la fatal realidad de lo existente, me sacaba de mi dorado ensueño, para contemplar á los hombres de una

Farmacia Catalana DE M. REBORBOSA

Medicamentos químicamente puros

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

LA MEJOR SURTIDA Y MAS ECONOMICA

DE MURCIA

Montjuich en Valencia

Parece que fué ayer...

Todo está igual, lector; nunca mejor que ahora encajar pueden aquellas palabras con que da comienzo a su romanza el tenor zarzuelero.

En efecto, parece que fué ayer cuando una horda desenfundada de guardias de seguridad atacaron con furia inusitada, machete en mano, a una gran muchedumbre indefensa que ejercita un derecho de su libertad indiscutible.

Parece que fué ayer cuando llegó a esta su idolatrada ciudad el más esforzado de los campeones de toda libertad y de los progresos todos.

Parece fué ayer cuando veinte mil ciudadanos, conscientes de sus derechos, ejercitadores de una libertad innegable, acompañaban en jamás conocida, por lo correctísima, manifestación de cariño y simpatía.

Parece que fué ayer cuando el menos democrata de los españoles y más inútil de los gobernantes, Canalejas, sintió un miedo rayano en el terror y desde la corte, en su despacho, en el que un busto de la libertad se coronaba alfoncina, sintió calofríos de pánico y telegrafió a su digno representante en Valencia Sr. Moreno, gobernador civil, en mal hora nombrado.

Este señor, perfectamente inútil y perfectamente imbecil, cumplió las órdenes de su jefe y las transmitió a unos agentes sin corazón.

Parece que fué ayer cuando sin motivo de ninguna especie, la honrada manifestación, previos dos sólos y medrosos toques, se vio arrollada brutalmente por una guardia negra, indigna de este siglo y de esta tierra regada mil veces por sangre generosa en su derramamiento por la libertad.

Parece que fué ayer cuando en la calle de Luis Vives un machete caía traidor sobre Rodrigo Soriano y recibía el golpe un hombre bravo que vió abierta su cabeza por resguardar la del caudillo idolatrado.

Parece que fué ayer cuando se bloqueó indignamente por ese gobernador tímido nuestra casa y se acechaba a cuantos salían creyendo pacificada la ciudad.

Parece que fué ayer cuando se presencié el inhumano espectáculo de aquellas cuerdas de detenidos, hombres santos, niños débiles, ancianos inútiles, el pobre y el adinerado, todos, camino del Gobierno civil, entre rostros patibularios, llevados a coces y gruñidos.

Parece que fué ayer cuando, amarrados, se les encerró en una galería siniestra, entre las jefaturas de policía y seguridad, pared por medio de donde el gobernador, en su refinamiento de crueldad, escuchaba el estrépito del más cobarde asesinato que registra la historia de los horrores policíacos.

Parece que fué ayer cuando un escuadrón de indignos deshonorados del noble uniforme cazaron como fieras inmundas a seres villanamente amarrados.

¡Qué cuadro aquél! tan cobarde, tan infame, tan canalla!

El suelo lleno de vidrios, con mesas y bancos como obstáculos, con escombros por medio, y allí se macheteaba sin piedad en rostros y en cuerpos cien veces más honrados que los de los infames verdugos!

Allí se ofendió con palabras indecentes, carcelarias a madres tan dignas por lo menos como las que no supieron las fieras que echaban al mundo.

Parece que fué ayer cuando los jefes de vigilancia y de seguridad consentían, si no alentaban aquellas infamias.

Parece que fué ayer cuando para disfrazar, primero cobardías y luego torpezas, se detuvo a aquel a quien abrieron la cabeza de un machetezazo cobarde al amparar con el cuerpo al Sr. Soriano. Y a este hombre se le

metió en la madriguera que se llama jefatura de policía y un ser abyecto, despreciable, traidor y canalla, indigno y cobarde, el secretario, el hombre de la digna confianza del jefe cometió... cuanto dá horror repetir y que ya hemos relatado; todas las canallerías que tienen al detenido en la cárcel, echando sangre del pecho coceado.

Parece que fué ayer todo esto porque la indignación levantada en los primeros momentos late aún y persiste en todas las almas nobles.

Parece que fué ayer, porque esa inutilidad en forma de gobernador, necesitó una semana para decidirse a consentir en una comedia indigna, tragi-cómica.

El expediente oficial

En el orden de provocaciones a la justamente indignada opinión, no sabemos cuál será mayor: si los sucesos de la calle de San Vicente, los desarrollados luego en la galería trágica del Temple o ese expediente al que el gobernador civil ha ido a la fuerza.

El cinismo es cien veces más insufrible que el mismo ensañamiento.

La trama no puede ser más burda, constituyendo este mismo una nueva mofa que de la opinión se hace.

Así lo prueban, sin duda de ninguna especie las circunstancias en que la información se hace; llamando primero a los no lesionados; después, a los once días siguientes, a los de lesiones menos importantes y cuando llegue a los de gravedad, el tiempo habrá respondido a la complicidad en él buscada, borrando huellas ó atenuándolas.

El gobernador, juez y parte

Pero es que hay más todavía: el gobernador de Canalejas Sr. Moreno, es el principal culpable de todo lo ocurrido.

El dió las órdenes que otros interpretaron y ejecutaron con emborrachamiento de crueldad.

El estuvo la noche horrible en su despacho, pared por medio de la galería inquisitorial y no pretendía ahora hipócritamente hacernos creer que no llegó hasta sus oídos el estrépito natural de más de treinta personas perseguidas, acorraladas, macheteadas con furor de hienas sangrientas.

Ese mismo gobernador, ha ordenado la instrucción del expediente.

¿Para quién? ¿Qué culpabilidad se busca? ¿A quién se precisa castigar? ¿A los excesivos brutalmente en el cumplimiento de órdenes superiores? ¡Muy bien!

Pero no se olvide el gobernador culpable principal, porque su imprevisión, su ineptitud y su imbecilidad, provocaron desde el primer momento los vandálicos hechos.

¿Cómo ni cuándo puede el gobernador civil exigirnos fe en la sinceridad que le guía en la persecución de las delincuencias?

¿Ha dimitido? ¿Ha solicitado siquiera ser rebajado durante la instrucción del expediente?

¿Está clara la farsa indigna?

¿Se ve el nuevo y más procaz insulto? ¿Aparece ó no determinado de inconfundible manera en el cinismo añadido a la vergüenzas?

A la impunidad

Se pretende ganar tiempo y el gobernador, como buen forastero, fia en que la impetuosidad y vehemencia del carácter de este pueblo por él pisoteado, han sido causas de la primera indignación y por tanto cree que encamados los ánimos todo se irá dando al olvido.

Tan engañado vivo el Sr. Moreno acerca de esto, como desconocedor es de Valencia é ignorante de los deberes de todo buen gobernador.

Es cuestión de honra para Valencia y no ha de dejarse hasta lograr la marcha ver-

gonzante del culpable después del castigo de los delincuentes.

Un pueblo tan noble como el nuestro, vida piadosamente las ofensas, pero es cuando vé arrepentimiento en sus ofensores, no cuando a la injuria se añade el más intolerable de los cinismos.

Nosotros fiamos que no quedara impune el gravísimo delito y al tiempo ponemos por testigo de nuestra promesa, Sr. Moreno.

El boycottage

Como digno castigo de los ofensores de Valencia, se nos apuntó la idea «boyottage» para los individuos de seguridad principalmente, sin excluir a sus jefes y al gobernador, hasta que sean conocidos todos los culpables, señalados por los mismos que deben tener el mayor interés en no ser confundidos con los cobardes macheteadores de valencianos.

La idea va produciendo resultado. No hace muchos días, al siguiente de expuesta la idea, se recordará llovio ligeramente.

En cierta calle y en el portal de una casa donde trabaja un zapatero se refugió momentáneamente un representante de la autoridad gubernativa.

El zapatero, republicano, rogó al refugiado «no le quitase la luz, para lo cual le suplicaba tomase otro portal».

Por fin vió obligado aquel ciudadano a decirle que, francamente, allí no podía refugiarse ninguno que vistiese como su interlocutor.

Este, corrido, se largó. El sábado próximo pasado llegaron a un establecimiento público dos guardias de paisano.

Un grupo de parroquianos miraron de reojo a aquellos, y salieron del local. Poco después, al marcharse los dos guardias, volvieron los primeros.

El domingo último, en el tranvía del Grao, el hecho fué doble feo:

En la plataforma posterior de un tranvía iban, por cierto preñándose, varios pasajeros.

Repentinamente subió un guardia y... en la plataforma se hizo hueco.

Hubo viajero que se apeó prefiriendo esperar otro convoy, y otros señores pasaron a la plataforma delantera.

La misma tarde, en un café entró alguien que es «más que guardia» y tal vez observaría «que los ocupantes de la mesa de al lado pagaron el gasto hecho y salieron».

Puede que el interesado creyera el hecho coincidencia; pero no hay tal: después se nos ha dicho que en aquella mesa estaban dos amigos; llegó otro y al decir: «Voy a tomar café aquí», le contestaron: «Bueno, pero date prisa porque a esta mesa de la derecha vienen...»

Finalmente dícese que algunos dueños de casas habitadas por guardias quieren buscar disculpa para despedir a sus inquilinos.

Aquí de los que decían que no todo el cuerpo va a pagar culpas de unos cuantos; es que todos saben quienes son sus compañeros indignos, y la mejor manera de conocerlos y hacer justicia es poniéndoles en el trance de que ellos mismos eviten confusiones vergonzosas.

Adelante con el boycottage hasta que se haga justicia completa, capaz de proporcionarnos las satisfacciones ineludibles para los que a ellas son nuestros deudores.

Con motivo de la Real Orden de Canalejas, los jesuitas están agrandando su residencia.

¡Vaya cardo!!

A nuestros suscriptores

Rogamos a nuestros suscriptores y corresponsales de fuera de la capital, nos remitan el importe de las suscripciones, a la administración de este periódico, calle de Alfaro 5, en sellos de correo ó letras de fácil cobro.

El mitin á Jara

PROHIBICION

El Sr. Gobernador que solicito ha concedido permiso para la celebración de un mitin carlista hoy en el Circo Villar, prohibe terminantemente que se verifique el organizado mitin en el «Palacio Luminoso» á Jara Carrillo, saltando así por encima de un precepto legal que imperativamente lo autoriza.

Véase la conducta de las autoridades canalejistas, los gobernantes radicales de mote, servidores del mauro-carlismo español.

Los clericales están en el poder. ¡Arriba las caenas!

Don Basilio Fernandez Matute, maestro público, escribe una softama contra las escuelas laicas, en el periódico «La Verdad».

Como ha cometido un delito contra las leyes del Estado, lo denunciemos á quien correspondá.

RÁPIDA

Hacia el ideal

España entera, la dormida sultana, que presa en las garras de una férrea reacción, despierta a los albores de una vida nueva y alegre al recibir el beso suave de una alborada de paz que llega á reinvidicarla.

Ni el dolor de las penas que la afligen, ni el látigo soez de los inquisidores que la rigen, la hacen detener en la marcha emprendida.

El ideal vislumbra allá en Montañanza, y sacudiendo su típica pureza, abanza ansiosa, segura de lograr su triunfo no lejano.

Las ideas sembradas por los que ya no existen empezaron a germinar, y rompiendo el áspero terruño que las aprisionara, son ya pomposos árboles, bellos arbustos, que dando sombras bienhechoras, la prestán aliento cuando el calor de los fogonazos de la parte enemiga, flojea sus fuerzas, entumece sus miembros, y la hacen retroceder ante el peligro inmenso que la circunda.

El triunfo de las ideas se acerca, con marcha triunfal, con velocidad pasmosa.

Las urnas electorales dieron gallarda prueba de este avance por todos deseado, y a pesar de la dura oposición, del echancuello indigno, de la coacción infame, los nombres del pueblo, los que representan el sentir de los desheredados, de los que sedientos de justicia se ven por todos ultrajado, lograron derrotar a los falsos patriotas, que por mezquinos intereses y bajas pasiones quieren obstentar la investidura de diputado, para llenar sus arcas de dinero y chuparse la sangre del pueblo que trabaja.

La República, se vislumbra por el claro horizonte a él van los hombres de buena voluntad.

Nuestro ideal, por todos soñado se ve ya en perspectiva, y hacia él vamos todos con alientos de Hércules, y con ansias de luchador indomito.

No desmayemos pues, mientras nuestro arranque decisivo, para lograr lo que el pueblo español tanto desea.

La lucha esta empeñada y la victoria es nuestra, pues defendemos los derechos del pueblo maltratado, y el pueblo que es el único que dispone a su arbitrio de los destinos patrios, pide y reclama se llegue a su ideal, a su reivindicación, a su triunfo total, haga perecer la tiranía.

Francisco Laomba.

PERSIANAS.—Se hacen de todos tamaños a precios sin competencia, como tambien cuantas composuras se deseen.—Solidez y baratura.—Calle de MANRESA, número 8.—(Esquina a la calle de San Judas.—MURCIA)

El suceso de la semana

Contra el Obispo

El Obispo amenazado?—Pasquines terroristas.—El tiempo denunciará al autor.

Uno de los días de la pasada semana, circularon insistentes rumores acerca de que el Obispo de esta diócesis, modelo de virtudes, de sabiduría y desinterés, por cuyas dotes es tan querido, por clérigos y seglares, habia sido amenazado de ser víctima del terrorismo, por no sabemos que cosas feas que habian ocurrido en un pueblecito cercano a Cartagena, y que dió por resultado la muerte de un venerable sacerdote á causa del disgusto.

La gente espulznada se encerraba en su casa esperando oír el estampido que hiciera volar el palacio de la plaza de Belluga, y hasta se dice que muchas hijas de Maria, y siervos del Sagrado Corazón, tenían comprados los crespones negros, simbolo de luto por la muerte del jefe.

Los organizadores del mitin de hoy, suspiraban compungidos viendo que no podrian lucir su oratoria, y lloraban los «treinta duros» que habian soltado por alquiler del teatro, donde ha de resonar la voz del Espiritu Santo, en el mismo escenario que hace muy poco tiempo, representara Antonia Cachavera, la popular é inocente «Cachunba».

Algo gordo pasaba. La gente del casco, afilaba sus machetes y hacia la esgrima con las tercerolas; en el juzgado preparaban resmas de papel de oficio para el sumario, y hasta los abañiles preparaban su paleta, para reedificar el derruido palacio.

¿Que como se sabia esto? Pues muy sencillo. Unos pasquines pegados en las paredes, avisaban al «pastor» venerable el peligro que corría.

No iban firmados, pero el pie de imprenta denunciaban que habian sido escritos por manos terroristas.

Decíase que su impresión habia sido hecha en Barcelona, pero el ojo investigador de los tipógrafos modernos pudo descubrir que Murcia fué la cuna donde nacieron.

Se pensó en nosotros, en otros elementos liberales, que basta ser liberales son odiados a muerte por los fieros clericales, y en un tris estuvo no éramos unos y otros con nuestros huesos en la cárcel.

Pero ¡oh milagro de San Cucufate!

Los pasquines de marras se vió que no pertenecian a ninguna imprenta excomulgada, sino a otras que reciben la bendición papal a todas horas.

Corrimos de ceca en meca, por indagar ese «club» terrorista que puede poner en peligro nuestras preciosas vidas, y todo inútil.

Ni en las caras de los «prudentes» polis, ni en las gesticulaciones nerviosas de los administradores de la justicia, adivinamos nada.

El misterio más profundo lo envuelve todo.

Sobrecogidos de espanto y con una «miaja» de «canguelo», nos metimos en nuestra casa, cerrandola herméticamente y hasta tapando los abujeros de la cerradura, para evitar en lo posible los efectos de una explosión inesperada, y taciurnos quedamos meditando.

Inútilmente nos devanamos los sesos, discutiendo acerca del autor de los caecreados pasquines, y rendidos al fin, después de rezar, nuestras acostumbradas oraciones, nos quedamos dormidos, no sin antes exclamar á fuer de convencidos.

«El tiempo» denunciará al autor, no hay que asustarse.

MURCIA NUEVA, dará cuenta en una sección titulada LECTURAS de cuantos libros se nos remitan.

LA TRUJISTAJ

SOCIEDAD ANÓNIMA

Grandes surtidos en drogas de todas clases.

Extenso y variado surtido en perfumería de las mejores marcas del país y extranjeras.

Alameda de Colón, núm. 10.

Tip. de Murcia Nueva.

COMESTIBLES FINOS FELIPE SANCHEZ PEDREÑO

Platería y San Bartolomé

A LOS PROPIETARIOS

A cuantos tengan que edificar se les recomienda como lo más económico, sólido y ligero, para techados y cubiertas de toda clase de edificios.

LA URALITA

Pizarra artificial ligera, irrompible, impermeable, incombustible y económica. Es lo más nuevo y mejor hasta el día conocido para techar.

LA URALITA

Para el decorado de habitaciones. Placas de revestimiento de 1'20, 2'20, y de 1'00 y 2'50 para paredes, techos y armaderos. Desaparece la humedad con el empleo de

LA URALITA

de amianto comprimido. Se pinta, barniza y empapela con suma facilidad. Duración ilimitada. Es el material más económico y sólido para edificar que se conoce.

ANDURO

Para toda clase de techados, económicos y de duración.

CARTON CUERO

Lo más barato y de más fácil colocación para toda clase de techumbre.

CARBONILEUM

Conserva la madera enterrada y evita su putrefacción. Endurece la madera expuesta al aire haciéndola insensible a la humedad y a los insectos y husos.

Preserva la humedad en las paredes evitando la formación de eflorescencias salitrosas.

Conserva las cuerdas n manufacturas de espartera dándoles mayor flexibilidad. Indispensable en toda clase de construcciones, contratas, ferrocarriles, minas, explotaciones agrícolas, fábricas, etc., etc.

Mejor que la creosota, pues tiene un triple poder de impregnación por su triple pintaje.

Mejor que las sales mercariales y cúpricas pues no se disuelve en el agua y no es arrastrado por la de las lluvias.

Se usa por pintaje en frío ó en caliente.

Un kilogramo cubre seis metros cuadrados.

Más económico que ningún otro producto.

Para condiciones y detalles, diríjense a don Tomás Vela, calle de Santa Isabel, número 2.

Representante exclusivo en las provincias de Murcia, Alicante, Albacete, Jaen y Almería.

TOMÁS MARIA PEREZ (Hijo)

Grandes almacenes de paños nacionales y extranjeros.

Extenso surtido en forrerie, chalecos de fantasía, merinos y otros artículos.

PRECIOS ESPECIALES PARA AMBULANTES

Centra en Alicante, Mayor, 12.—Sucursal en Murcia, Príncipe Alfonso, 53.

CERVEZA

„El Águila de Madrid,“

Es la mejor y más acreditada marca española.

PROBAD Y OS CONVENCEREIS

MÁQUINA DE ESCRIBIR

“SMITH PREMIER”

Teclado realmente sencillo

LA UNICA de teclado racional, por que es origen de la duración infinitamente mayor de las máquinas, debido á que cada palanca no trabaja más que para una letra, mientras en las demás cada palanca trabaja para dos ó tres letras.

LA UNICA, cuyo manejo aún brutal, no ocasiona ninguna vibración en los órganos vitales de la máquina.

LA UNICA, de teclado rectangular simétrico.

LA UNICA, que emplea un sólo movimiento para imprimir cualquier letra ó signo.

LA UNICA en queda suprimido el registro de conmutación.

Pulsación más suave.

Mayor cantidad de trabajo

Representante en las provincias Murcia, Alicante, Albacete, Almería y Jaén, D. TOMÁS VELA, SANTA ISABEL, 2.—MURCIA.

El Corsé Parisiën

Platería, 34 (antes S. Cristóbal, 6)

Esta conocida y acreditada casa acaba de recibir unos preciosos modelos en corsés, estilo parisiën legítimo, que han merecido el primer premio en la exposición por la elegancia.

Entre los modelos más elegantes, figura la de estilo PRL. MEVERE, MIBRILLE ARMIBE, AIDA PARYSITIS, EGIDA y otros muchos que son una verdadera perfección en su género.

Manoel Gonzalez

Platería, 34 (antes S. Cristóbal, 6)

GRAN PASTELERIA Y REPOSTERIA

DE SANTA CATALINA

El dueño de este acreditado establecimiento en vista del favor que el público le dispensa, ofrece los cubiertos á 2 pesetas y los abonos con habitación á 90 pesetas mensuales.

Plaza de Santa Catalina.—MURCIA.

EL SIGLO XX ZAPATERIA DE

FULGENCIO MARTINEZ

Príncipe Alfonso, 55.—MURCIA.

CALZADO DE LUJO

CONFECCION ESMERADA

Ultimas novedades en el ramo

Economía. Prontitud. Buen gusto. Príncipe Alfonso, 55

FABRICA DE TUBOS DE AGERO ASFALTADOS

Y DE TUBERIAS DE PLOMO

para conducciones de agua, gas, cables eléctricos, etc.—Proyectos y presupuestos de aparatos hidráulicos y de fontanería

Contratas para instalaciones de corporaciones y particulares

ANTONIO CASAS

Tubos especiales con platinas construidos con chapa de acero extra-dulce aplomada ensayados á la presión hidráulica de 25 atmósfera

Representante en Murcia:—DON TOMÁS VELA.—STA. ISABEL, 2.—MURCIA.

RELOJERIA MODERNA

(FRENTE AL CASINO)

RELOJES ALTA PRESION

VENTA EXCLUSIVA DEL RELOJ MARCHA

THERMOS

SE HACE TODA CLASE DE COMPOSTURAS

Precios económicos

Se componen especialidades con certificado de garantía



RELOJ PLATA, 40 PTAS.

C. Uson Médico oculista.—Plaza de Santo Domingo, 6.—Frente al Cine de Minuesa.

La competidora Es pañola

Sociedad de Cupones Primas

SANTA ISABEL, 2.—MURCIA

AL COMERCIO

Dar CUPONES PRIMAS es el medio más práctico de adquirir mayores ventas. Es el mejor sistema de propaganda y crédito, y de adquirir clientela. Es el obsequio más práctico para el público que sin sacrificio alguno, con lo mismo que gasta diariamente puede conseguir, procurándose los establecimientos que dan los CUPONES PRIMAS DE LA COMPETIDORA

AL PÚBLICO

Se recomienda comprar en los Establecimientos donde se dan los CUPONES PRIMAS y así conseguirán buenos y bonitos regalos, sin sacrificio alguno.

MINIMA X

El más poderoso, eficaz y económico aparato contra incendios

Es de tan fácil manejo que una sola persona puede extinguir con él un incendio.

Las materias de que está formado se puen no reviste peligro alguno el manchan ni estropean la piel ni la ropa.

Es utilísimo en las casas de recreo y Con el MINIMA X se han extinguido incendios y se han salvado de una mu

gún certificado que obran en poder de El aparato más útil que puede ac

El que desee adquirirlo y quiera c

Para precios y condiciones tratad

en las provincias de Murcia, Alican

e, Albacete, Jaen y Almería,

D. Tomás Vela, Santa Isabel, 2.—MURCIA



Murcia Nueva

SEMANARIO RADICAL

Dirigido por Rodrigo Soriano

MURCIA NUEVA cuenta con la cooperación de firmas prestigiosas en las Letras, las Artes y la Ciencia.

Precios de suscripción

En Murcia, al mes. . . 0'30 ptas.

En el resto de España

al trimestre. . . 1'00

En el extranjero, al

año. . . 5'00

Número suelto. . . 0'10

Anuncios y comunicados

En cuarta plana, á 0'10 céntimos.

lineas.

Comunicados y reclamos, á precio

de tarifa en la Administración.

Tirada de ejemplares del número

de hoy 4.500.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ALFARO, 5, ENTRESUELO